

Journée Fermes Ouvertes : A la découverte

Le samedi 5 avril dernier, 12 fermes du département ont ouvert leurs portes à l'occasion de la Journée Fermes Ouvertes pour faire découvrir leur métier, les pratiques et leurs productions à l'ensemble des acteurs et des habitants de leur territoire. Avec près de 2500 visiteurs sur l'ensemble des fermes, l'opération a connu un succès certain.

A l'initiative de la Chambre d'Agriculture du Gers, en partenariat avec la FDSEA et les JA, cette journée a pour objectif de présenter la réalité et la diversité de notre agriculture afin de favoriser les bonnes relations entre agriculteurs et voisins.

Mieux se connaître pour mieux vivre ensemble

Les agriculteurs ont fait une pause dans leurs travaux printaniers pour ouvrir leurs portes et expliquer leur métier et ses contraintes à leurs visiteurs.

« Ces échanges francs et directs permettent de sortir des jugements de valeur parfois rapides sur notre profession » rappelle Bernard MALABIRADE, Président de la FDSEA.

« Nous n'avons rien à cacher

sur nos exploitations et sommes fiers de pouvoir accueillir tous ceux qui le souhaitent et de répondre à leurs interrogations » précise Stéphane ZANCHETTA, Vice-Président des Jeunes Agriculteurs du Gers.

Tous les sujets ont été abordés, de la nécessité de travailler le dimanche ou tard le soir pour répondre à des exigences techniques de conduites des cultures à la conduite des élevages prenant en compte notions de bien être animal.

Henri-Bernard CARTIER, Président de la Chambre d'Agriculture, a précisé « que cette action, dont c'est la septième édition, a essaimé et a été reprise par beaucoup d'autres départements en France, prouve que la communication sur notre métier est au centre de beaucoup de problématiques ! »



La diversité gersoise à l'ordre du jour

A partir de 10 h, les voisins se sont retrouvés autour d'un café pour un premier moment de rencontre et d'échange.

Puis la visite des fermes s'est réalisée au travers de différents ateliers tenus par des agriculteurs.

Présenter les postes clés de l'exploitation permettant la découverte de la réalité du monde agricole et enfin, agriculteurs et voisins ont pu sympathiser et échanger autour d'un apéritif et d'un buffet campagnard, offert par la Chambre d'Agriculture.



Une opération de communication importante pour notre monde agricole

Pour s'adresser à l'ensemble du territoire gersois et présenter les spécificités de chaque zone, 12 fermes étaient à l'honneur cette année, réparties sur le département. La diversité des productions était également à l'honneur avec de nombreux ateliers d'élevage : élevage de chevaux, de vaches allaitantes, de canards et d'oies. Les productions végétales étaient également bien représentées : céréales, production de semences, culture d'ail, vignes, production de noix et

noisettes... De nombreux sujets transversaux ont été développés comme la production biologique, la production d'énergie photovoltaïque, la commercialisation au travers de la présence des coopératives ...

Un vivier d'idées et d'échanges

La visite de la ferme s'est réalisée au travers de différents ateliers tenus par des agriculteurs présentant les postes clés de l'exploitation : gestion des troupeaux, les produits de santé du vache, la conduite de la vigne, ...

Enfin, les échanges ont pu se prolonger autour d'un apéritif et d'un buffet campagnard, offert par la Chambre d'Agriculture.

Félicitations donc à tous les exploitants pour le professionnalisme dont ils ont fait preuve dans l'organisation de cette journée et merci à eux de s'être rendus disponibles à cette occasion !

Cette journée a été réalisée grâce au soutien du Crédit Agricole Pyrénées Gascogne, de Groupama d'Oc, du CER France Gascogne Adour et de la FCCA.



1 - Chez Pascal GRAOU à Roquelaure, visite de l'élevage.



2 - Chez Jérôme MENON à Castet Arrouy, visite de l'exploitation en calèche.



3 - Chez Pierre DE LA SERVE à Pauillac, découverte des céréales produites dans le département.

des agriculteurs et de l'agriculture gersoise



4 - Jacques et Jeanne LAFFONT, l'atelier sur l'énergie photovoltaïque, l'ail violet de Cadours et la gestion des nitrates.



5 - Chez Claude LESPINASSE à Boulaur, découverte de l'élevage bovin.



6 - Chez Pascal GOUGET à Pessoulen, découverte de la production de noix et noisettes.



7 - Chez Jérôme DOURS à Saint Justin, discussion autour de l'atelier irrigation.



8 - Chez Séverine et Damien LATAPIE, visite du bâtiment d'élevage.



9 - Chez Thierry PAVAN à Cazaubon, présentation de la machine à vendanger.



10 - Chez Sylvain, France-Laure et Jean-Pierre BRAZZALOTTO, présentation des différents ateliers.



11 - Chez Roger LEZIAN et Claudine PUJOL, échanges autour du matériel et du bâtiment d'élevage.



12 - Chez François et Charlotte MANGENOT, visite du bâtiment d'élevage des canards.



AGRICULTURES
& TERRITOIRES
CHAMBRE D'AGRICULTURE
GERS



Pour tout renseignement :
Chambre d'Agriculture du Gers - Pôle Communication - Tél. 05.62.61.77.77